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会議の名称 
令和５年度第１回本庄市地域福祉審議会・令和５年度第１回本庄市地域

福祉推進委員会 

開 催 日 時 令和５年５月２４日（水） 
午前９時３０分から 

午前１０時４５分まで 

開 催 場 所 本庄市役所６階大会議室 

出 席 者 

委 員：栗田 弘志 会長、太田 行信 副会長、 

金井 敏 委員、須藤 成光 委員、種村 朋文 委員、 

芦澤 吉一 委員、卜部由美子委員、五十嵐 敦子 委員、 

倉林 宣子 委員、駒木野 昌代 委員、内田 晶子 委員、 

吉野 知幸 委員、大山 美佐保 委員、木村 悟 委員、 

小暮 一実 委員、宮里 充子 委員 

事務局:福祉部 山田部長、地域福祉課 小沢課長、鳥羽課長補佐 

千田主査、高田主任 

本庄市社会福祉協議会 大屋事務局長、関根次長、 

福田係長、倉林係長 

欠 席 者 
田邊 晶子 委員、薗部 光一 委員、岡部 道範 委員、 

飯田 朋宏 委員 

議  題 

（次  第） 

１．報告事項 

各アンケート調査結果等について 

・各アンケート調査結果等の概要 

・地域の支え合いについての調査(市民アンケート) 

・自治会アンケート 

・民生委員・児童委員アンケート 

・ボランティア団体アンケート 

・事業所調査 

・庁内アンケート 

・地域福祉懇談会・次世代地域づくり会議 

２．審議事項 

本庄市地域福祉計画・本庄市地域福祉活動計画の施策体系に

ついて 

配 付 資 料 

・次第 

・本庄市地域福祉審議会・本庄市地域福祉推進委員会委員名簿 

・席次表 

・【資料１】各アンケート調査結果等について 

・【資料２①】本庄市地域の支え合いについての調査（市民アン

ケート）結果報告書 

・【資料２②】本庄市地域の支え合いについての調査自由意見 

・【資料３】自治会アンケート結果報告書 
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・【資料４】民生委員・児童委員アンケート結果報告書 

・【資料５】ボランティア団体アンケート結果報告書 

・【資料６①】事業所調査結果報告書 

・【資料６②】事業所調査（ヒアリング）結果報告書 

・【資料７】庁内アンケート結果報告書 

・【資料８】本庄市地域福祉懇談会・次世代地域づくり会議結果

報告書 

・【資料９】本庄市地域福祉計画・本庄市地域福祉活動計画の施

策体系について 

その他特記事項  

主 管 課 福祉部地域福祉課 
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会   議   録 

会 議 の 経 過 

発 言 者 発言内容・決定事項等 

事務局（地域

福祉課長） 

本日はお忙しい中、「令和５年度第１回本庄市地域福祉審議会・

本庄市地域福祉推進委員会」にご出席を賜りまして、誠にありがと

うございます。私は進行を務めさせていただきます、福祉部地域福

祉課長の小沢と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、会議に先立ちまして、報告をさせていただきます。 

はじめに、本日、田邊委員、薗部委員、岡部委員、飯田委員より

欠席のご連絡を受けておりますので、ご報告いたします。 

本庄市地域福祉審議会条例第６条第３項・本庄市地域福祉推進

委員会設置要綱第６条第３項では、審議会・委員会は、委員の過半

数が出席しなければ会議を開く事ができないと規定しておりま

す。本日ご出席いただいております委員は２０名中現在１６名で

ございまして過半数を超えておりますので、本日の会議は成立い

たしますことをご報告いたします。 

また、本庄市地域福祉審議会規則第２条の規定に基づき、本会議

は公開でございます。同規則第３条の規定により、本会議の開催に

ついて、市ホームページで公表し、傍聴人の定員については、昨年

第１回の審議会において定員数１０名と決定した事から、定員数

１０名としてご案内したところ本日２名の申込みがございまし

た。傍聴者につきましては手続を行い、入室していただいておりま

す。 

なお、会議録作成のため、事務局にて本会議を録音させていただ

いております。また、会議の様子を写真撮影させていただきます。

計画策定にあたり、市ホームページ等に掲載させていただく場合

がございます。あらかじめご了承ください。 

また、本計画策定のご協力を頂いております、委託業者も同席し

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、これより、令和５年度第１回本庄市地域福祉審議会・

令和５年度第１回本庄市地域福祉推進委員会を開催させていただ

きます。 

ここからは、次第に沿って会議を進めさせていただきます。 

それでは、次第の２．開会にあたりまして栗田会長よりごあいさ

つを頂きたいと思います。栗田会長、お願いいたします。 

栗田会長 皆さんおはようございます。本日はお忙しい中ご出席いただき

ありがとうございます。今回は各種団体等へのアンケート調査結
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果の審議になります。膨大な資料が皆様のところに先日届いたば

かりだと思います。全部見ると半日以上、下手すると１日くらい、

自分も全部見て半日以上、膨大な資料を短時間で審議するという

ことで、皆様にはお忙しい中ご協力を頂きありがとうございます。

今後は、資料が来て読み込める時間を取れるよう事務局と相談し、

調整していければと思いますのでよろしくお願いいたします。 

アンケート調査でもありましたが、コロナ禍での４年間で地域

のつながりの低下、少子高齢化における高齢化問題等様々な問題

が浮き上がっています。誰一人取り残さない地域福祉を目指して、

本日は気が付いた点やご意見等をおっしゃっていただき、進行し

ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

事務局（地域

福祉課長） 

会長、ありがとうございました。ここで、恐れ入りますが、今回

新たに委員になられた皆様より、自己紹介を頂きたいと思います。

まず、本庄市民生委員児童委員協議会の芦澤委員、お願いいたしま

す。 

芦澤委員 本庄市民生委員児童委員協議会の芦澤です。今回初めての参加

という事ですがよろしくお願いします。 

事務局（地域

福祉課長） 

ありがとうございました。続きまして、本庄市小中学校長会の駒

木野委員、お願いいたします。 

駒木野委員 おはようございます。今回より出席させていただいております、

本庄市立仁手小学校長、駒木野と申します。よろしくお願いいたし

ます。 

事務局（地域

福祉課長） 

ありがとうございました。なお、各委員の皆様へは事務局より委

嘱状を交付させていただいておりますので、よろしくお願いいた

します。 

続きまして、次第の３．議題に入らせていただきますが、議事の

進行につきましては、本庄市地域福祉審議会条例第６条第２項及

び本庄市地域福祉推進委員会設置要綱第６条２項の規定により、

会長が議長となって行う事となっております。これからの議事の

進行につきましては、栗田会長にお願いしたいと思います。よろし

くお願いいたします。 

栗田会長 改めまして、委員の皆様方には、ご多忙中のところ第１回本庄市

地域福祉審議会及び本庄市地域福祉推進委員会にご出席いただ

き、誠にありがとうございます。審議にあたりましては、慎重かつ

効率的に進めさせていただきますので、ご協力をよろしくお願い

いたします。 

それでは、本日の非公開議案等についての審査をいたします。本

庄市地域福祉審議会規則第２条では、「会議は、公開とする。ただ



様 式 

5 

し公正かつ円滑な議事の運営に支障が生じると認められる場合で

あって、出席した委員の３分の２以上の多数で議決したときは、非

公開とする事ができる」とされております。本日の議題は、報告事

項として「各アンケート調査結果等について」、審議事項として「本

庄市地域福祉計画・本庄市地域福祉活動計画の施策体系について」

でございます。本日非公開事項に該当する議案がございましたら、

ご提案をお願いいたします。 

 （意見なし） 

栗田会長 よろしいでしょうか。ありがとうございます。それでは、本日非

公開とする議案はなしという事で進めさせていただきたいと存じ

ます。 

それでは、早速議事に入らせていただきます。報告事項「各アン

ケート調査結果等について」事務局から説明をお願いいたします。 

事務局（地域

福祉課主査） 

・各アンケート調査結果等について 

（資料に基づき説明） 

栗田会長 ただいまの事務局からの説明に対して、ご意見、ご質問がござい

ましたら、お願いします。 

今回のアンケート結果は所管が地域福祉課になりますが、地域

福祉懇談会等の内容を見ると、幅広い回答が寄せられています。こ

の調査結果は市役所全庁に周知しているのかお聞きしたいのです

がどうでしょうか。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

第３期計画の策定にあたり、こちらのアンケート結果について

は、審議会の前に実施している庁内検討委員会で配付しておりま

す。現状から計画を見直す上でも、この調査結果を織り込んで検証

できるような形で配付しています。 

金井委員 アンケートの結果を報告していただきましたが、調査結果は一

般市民にも共有されるのでしょうか。計画に盛り込む形になるか、

詳細も含めて公表することになるのでしょうか。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

今回配付された資料は、会議終了後、すべて議事録とともに公開

する予定ですし、検証結果も市民の皆様に公開する予定です。 

金井委員 アンケート結果で経年変化が著しいものはあったのでしょう

か。また、地域福祉を推進する上では日常生活圏域、地区別の活動

計画が必要になると思うのですけれども、アンケート結果を日常

生活圏域ごとで集計したものがあるのでしょうか。特徴があれば

教えてほしいと思います。 

事務局（地域

福祉課主査） 

５年前の一般市民調査と対比できるもののうち、変化が顕著に

見られたものは問１２で、資料１に掲載しています。他の設問では
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顕著な変化は見られませんでした。日常生活圏域での集計として

は、中学校区でのクロス集計結果を掲載しています。これらの結果

も検討材料としたいと考えています。 

金井委員 経年でわかるところはお示しいただきたいということと、地区

別の集計も可能と思っておりますので、委員の皆様に共有いただ

ければと思います。 

栗田会長 他によろしいでしょうか。それでは、議題の１つ目については以

上とさせていただきます。 

続いて議事の２つ目、「本庄市地域福祉計画・本庄市地域福祉活

動計画の施策体系について」を、ご審議いただきたいと思います。

まず、事務局から本議題についての説明をお願いいたします。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

・本庄市地域福祉計画・本庄市地域福祉活動計画の施策体系につい

て 

（資料に基づき説明） 

栗田会長 ありがとうございました。ただいまの事務局からの説明に対し

て、ご意見、ご質問がありましたらお願いいたします。よろしいで

しょうか。 

金井委員 今後計画づくりを進めると思うのですが、本庄市の今の地域福

祉の姿や、市民の意識はアンケートで分かったのですが、基本的な

データは分かる範囲で良いので次の会議で示していただければと

思います。現行計画では、１７ページ以降に人口や世帯数などがど

のようになっているのか載っています。将来の推計もあればそれ

もお示しいただけると良いと思います。市全体、日常生活圏域別で

も分かれば提供してほしいと思います。 

栗田会長 事務局お願いします。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

令和２年に国勢調査も行われておりまして、現行計画を策定し

た時からの５年後までのデータは出ているのでお示しできると思

います。いつまでにという事は明言できませんが、基礎資料として

使っていただけるようお示ししたいと考えています。 

栗田会長 ありがとうございました。他にいかがでしょうか。 

木村委員 アンケート調査結果を見ると、職員の人数が多いという意見も

あるし足りないという意見もあります。窓口対応についても色々

あったのですが、できれば、市役所・社会福祉協議会の組織機構図、

それに対しての人員配置も提供してもらえれば参考になると思い

ます。市役所・社会福祉協議会の各部署がどのような仕事をしてい

るかは、事務分掌規則に載っていると思います。次回でも良いので

資料としていただければ幸いです。 

事務局（地域 事務分掌規則は最新のものをご用意します。組織図に人数を入
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福祉課課長補

佐） 

れたものを用意できるかは、確認した上で、委員の皆様に基礎資料

となるものを準備したいと思います。 

栗田会長 他にいかがでしょうか。どうぞ。 

種村委員 会議のスケジュールですけれども、３月に答申がなされる予定

となっています。作業期間もしくは作業期間後に法律等の改正が

生じる場合、その影響の見込みを計画に盛り込むことは可能でし

ょうか。具体的には、障害者差別解消法の改正が令和６年６月に予

定されているのですが、４月という話も出ていますが、３月の時点

で答申され、福祉に関する法律が４月以降に出てきたときに、それ

が盛り込まれていないことになってしまう。法律が可決される予

定の４月にかかる内容もこの中に盛り込めるか否か、正式に決ま

っていないものを計画の中に盛り込めるのかという点で心配して

います。 

栗田会長 事務局どうぞ。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

ご指摘のとおり、法律で決まっていないものを落とし込むのは

難しいと考えておりますが、国の動きは可能な限り把握するよう

にしたいと思います。委員の皆様からも情報提供いただければ、検

討させていただきたいと思います。また、ある程度そういった内容

を読み取れるものは、計画に盛り込みたいと考えています。 

栗田会長 よろしいでしょうか。どうぞ。 

金井委員 現行計画も社会福祉法の改正等を踏まえて策定されています。

国で議論されている内容は尊重しつつ、方向性を踏まえる事は大

切だと思います。今回、こども家庭庁が発足するなど、国の制度改

正等もあります。市町村でも様々な取組を検討していただいてい

ると思いますが、法律改正前であっても、ビジョンが示された中

で、国の動向を見ながら、ということは大事だと思います。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

ご指摘いただいたとおり、計画策定にあたっては国の動向を極

力取り込みながら協議していきたいと考えていますので、よろし

くお願いいたします。 

栗田会長 よろしいでしょうか。 

金井委員 私たち委員がその情報を学習していくということが大事だと思

っています。資料提供だけというより、学習・情報共有できるよう

な仕組みをつくっていただけるとありがたいと思います。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

ご意見として受け止めます。よろしくお願いいたします。 

栗田会長 我々もしっかりと取り組みたいと思っておりますので、よろし

くお願いいたします。７月には第２回があると思いますが、冒頭に
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申し上げたように、可能な限り早めに会議資料を委員の皆様の手

元に届けていただいて、しっかりと読み込んで臨みたいと思いま

す。 

芦澤委員 令和４年の取組状況報告においては、各取組項目等が詳細に評

価して報告していただけるのかどうか。チェックとしては全体で

の評価として文章で報告されるのか、お伺いしたいです。 

事務局（地域

福祉課主査） 

次回審議会での報告を予定しております取組状況報告ですが、

毎年度進捗確認を行っており、昨年度の審議会でも報告させてい

ただいております。計画内に示されている各課で行っている取組

や主な取組等について評価し、今後の方向性等を具体的にまとめ

た資料をご審議いただく予定です。 

栗田会長 ありがとうございました。他にご意見、ご質問はございません

か。それでは、議題の２つ目については以上とさせていただきま

す。事務局から何かございますか。 

事務局（地域

福祉課課長補

佐） 

委員の皆様、慎重審議ありがとうございました。本日皆様から頂

きましたご意見を参考に検討させていただき、会長と協議の上、確

定とさせていただきたいと考えておりますが、よろしいでしょう

か。 

栗田会長 事務局から提案を頂きましたが、この提案に対して何かご意見

はありますか。それでは、この後は事務局と私の方で協議させてい

ただきます。 

以上で本日の議事はすべて終了いたしましたので、進行を事務

局にお返しします。議事進行へのご協力と熱心なご審議に感謝申

し上げます。 

事務局（地域

福祉課長） 

皆様、慎重審議大変ありがとうございました。また、議長を務め

ていただきました栗田会長には御礼申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

続きまして、次第の４番「その他」でございますが、今後の予定

等について事務局から連絡がございます。 

事務局（地域

福祉課主査） 

それでは、事務局より２点ご連絡申し上げます。 

１点目、本日の会議の会議録の案につきまして、後日委員の皆様

にお送りさせていただきます。お手数ですが、お手元に届きました

ら内容をご確認いただき、記載内容に修正等がございましたら事

務局までご連絡くださいますようお願い申し上げます。 

２点目、先ほどの議事の中でもご説明申し上げましたが、次回

は、７月１４日（金）午後１時３０分からを予定しております。内

容は、現行計画の令和４年度取組状況の報告と、次期計画の素案の

検討について、の予定です。どうぞ、よろしくお願いいたします。 
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事務局（地域

福祉課長） 

それでは、閉会にあたりまして、太田副会長よりごあいさつを頂

戴したいと思います。 

太田副会長 会議の前からボリュームのある資料の読み込みお疲れ様でし

た。それでは、令和５年度第１回地域福祉審議会・令和５年度第１

回本庄市地域福祉推進委員会を終了します。 

事務局（地域

福祉課長） 

ありがとうございました。以上をもちまして、本日の日程はすべ

て終了いたします。本日は、大変ありがとうございました。 

 

 

 

 


